

HORAS DE DESPACHO
Redacción: desde las cuatro de la mañana a las diez de la noche.
Administración: desde las 7 mañana a las 7 de la noche.

TELEFONO 27

Ateneo: Conquistador, 36

La Almudaina

SECCION DE ABONOS

Numero suelto 5 cts.
Id. atrasado 10

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISO Y NOTICIAS

IOJOI FUMADORES
PAPEL DE FUMAR
MARCAS (LA REPUBLICA
Y DOMINIO
Deposito: San Miguel 56, Papeleria

NOTICIAS

De la capital

El último número del Boletín Oficial eclesiástico de este obispado, publica un edicto, anunciando el segundo Certamen Científico-Literario para los alumnos del Seminario Conciliar de San Pedro.

Ampliando la noticia referente a las inundaciones ocurridas ayer por la mañana, debemos añadir que tan luego como el jefe de la guardia municipal señor Bosch, tuvo conocimiento de lo ocurrido, dió las órdenes para que una brigada de operarios del Ayuntamiento procediese con una bomba a extraer el agua de cada una de las casas inundadas, en cuya operación tuvieron que emplear algunas horas.

Al aplaudir el celo de la autoridad municipal en auxilio de aquellos vecinos, debemos censurar la conducta observada en este asunto por el Ayuntamiento, quien a pesar de las diferentes inundaciones ocurridas en poco tiempo, no ha ordenado que se pases a la ejecución de obra alguna ni provisional ni definitiva para evitar la repetición, habiéndose limitado en alguna ocasión como la actual, a hablar del asunto.

Anteanoche ocurrió una fuerte disputa entre dos sujetos en la calle de Bauló.

Intervino en la reyerta un agente de la autoridad que puso fin a la contienda.

Esta tarde al son de varias bandas de música que recorrerán las calles que componen el barrio de la Trinidad, se procederá a la colocación de las banderas anunciadoras de la fiesta que tendrá efecto el domingo próximo en honor a la Santísima Trinidad.

Dicha fiesta por ser la primera de las que se celebran durante la temporada de verano es la que suele verse más concurrida.

Esta mañana a las cinco ha caído de nuevo sobre esta ciudad una pequeña levizna que a penas ha mojado el piso de nuestras calles.

A la hora de cerrar la presente edición continúa lloviendo, mostrando el cielo evidentes señales de continuar la lluvia.

La empresa de vapores Unión Comercial recibió ayer por la tarde el siguiente telegrama:

«Barcelona 3 a las 10'30 m. Llegado vapor Mallorca nueve y media sin novedad, hailandado mucha mar y vientos N. E. reina gran entusiasmo.»

Tintoré.»

Anteayer por la noche uno de los pasajeros que se embarcaba a bordo del vapor Mallorca, al encontrarse al pie de la plancha, le sustrajeron un abrigo que llevaba en las espaldas. Inmediatamente dió aviso al cabo de la guardia municipal señor Santandreu, quien practicó las diligencias necesarias para capturar al raterillo, lo cual consiguió poco después, conduciéndole al depósito de Capuchinos.

Nuestro paisano el joven don José Bonet de los Herreros ha sido aprobado en los exámenes de ingreso en la Academia de Administración militar.

El teniente de infantería señor Moysa, que estaba de guarnición en la fortaleza de la Torre d'en Pau, al ir anteanoche a cerrar una verja, tuvo la desgracia de cogerse un dedo de la mano derecha entre el cierre, por lo que tuvo que ser trasladado a Palma, donde se le practicó la correspondiente cura.

Ha sido nombrado vicario de la Iglesia Parroquial de San Miguel de Felanig el reverendo don Antonio Muntaner y Soler, a quien deseamos

el mejor acierto en el desempeño de su cargo.

Sumamente concurrido se vió ayer la tarde el arrabal de Santa Catalina, con motivo de presenciarse la procesión que aquellos vecinos dedican todos los años al Santo Cristo de los Navegantes.

Dicha procesión recorrió el itinerario de antemano señalado, reinando siempre el mayor orden.

En la sociedad La Protectora se celebró anoche la anunciada velada en la que tomó parte el profesor de esgrima señor Garnier con un aficionado a esta clase de sport.

En todos y en cada uno de dichos asaltos fueron ambos señores aplaudidísimos.

También fué sumamente aplaudido el Orfeón de aquella Sociedad, que cantó algunos coros de su repertorio.

Teatro-Circo

El sábado por la noche se verificó en el Teatro Circo la función a beneficio de la tiplé señorita Castellanos, cuyo beneficio estaba dedicado al regimiento regional de Baleares número 1.

Al cantar la beneficiada el aria de las joyas de la ópera Faust, fué muy aplaudida, siendo expuestos en la escena los numerosos regalos de sus amigos y admiradores.

Para esta noche está anunciada la despedida de la compañía, siendo la función a beneficio del bajo cómico don Pascual Gregori, en la cual se estrenará un monólogo de costumbres andaluzas, original de un autor de esta localidad, cuyo título es María Jesús.

Notas ciclistas

En el velódromo de San Español convenientemente adornado y muy concurrido se celebraron ayer tarde las carreras a beneficio de la Cruz Roja.

La primera carrera para los militares, se suprimió por no haberse presentado ningún corredor.

En la segunda, forense, para todos los ciclistas de Mallorca excepto los de Palma fueron ganados los tres premios por los corredores siguientes Antonio Riera, Antonio Armengol y Pedro Miralles.

La tercera, para los socios del Veloz Sport Balear fué la más concurrida y por lo tanto la de más interés.

Llegó el primero Luis Cardell, Antonio Gil ocupó el segundo puesto, llegando el tercero Juan Castell.

La carrera del Circulo Ciclista llenaba el cuarto número; sus premios fueron ganados respectivamente por los socios siguientes Gaspar Font, José Barnila y José Bonnin.

La quinta carrera, la mallorquina, se corrió por series y en ella tuvo que lamentarse la caída de dos corredores, uno de ellos desde lo alto del peralte, produciéndose varias heridas.

Quedaron vencedores por este orden: Simón Riera, José Cardell y Pedro Miralles.

Dos bandos, verde y encarnado formaron la carrera de equipos saliendo vencedor por dos puntos el bando verde que lo formaban los corredor siguientes: José Cardell, Pedro Miralles, Juan Sans y Juan Gil.

La carrera de honor en la que solo podían tomar parte los que habían llegado primero ó segundo en las carreras anteriores, fué ganada por Simón Riera.

Después se corrieron las cintas, las cuales eran bordadas por distinguidas señoritas, y como es de suponer fueron muy disputadas.

Y después de esto, y para conclusión se bailó en un local construido adrede.

Así terminó la fiesta.

SIXTO RADIO

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Terminan en la Catedral, dedicadas al Corazón de Jesús. A las seis de la mañana, exposición del Santísimo; a las diez y media misa mayor en la cual predicará el padre Manuel Alvarez, agustino. Por la tarde los actos de coro, Te-Deum y la solemne reserva.

Empezarán en el oratorio de la Piedad, dedicadas a San Antonio de Vianna. La exposición será a las seis de la mañana; a las once misa durante la cual habrá meditación y adoraciones de Sor Rosa, y al anochecer, rosario, meditación y la reserva.

Visita a la Corte de Maria

A la Virgen de la Piedad, en Santa Eulalia.

TELEGRAMAS

(De nuestra corresponsal particular)

Regreso de la Comisión del Fomento del Trabajo Nacional.

Barcelona 3 a las 10'10 n. 10'15

Ha llegado hoy a esta ciudad procedente de Madrid la Comisión del Fomento del Trabajo Nacional, que fué a gestionar varios asuntos de interés para Barcelona.

Han venido dichos comisionados satisfechos del éxito de sus gestiones, habiendo traído resueltos favorablemente todos los asuntos con criterio descentralizador.

Además les ha satisfecho ver que existen entre el Gobierno corrientes descentralizadoras.

S. M. la Reina ha sido el elemento que más ha coadyuvado a satisfacer las aspiraciones de la Comisión.

Entre otros asuntos ha obtenido la concesión de una rebaja en los arbitrios del puerto de Barcelona.

Ha llegado sin novedad a las diez de la mañana el vapor Mallorca.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Combates

Madrid 2 a las 10'10 n.

Londres.—Una brigada del Colville llegó a Heilbron después de rudos combates.

Tuvo ocho muertos, 36 heridos y varios desaparecidos.

Reunión

Madrid 3 a las 12'35 m.

En el Circulo Mercantil se han reunido los representantes de los gremios.

Después de fogosos discursos, se acordó que el martes a las cuatro de la tarde dejen en los domicilios de los señores Paraiso y Costa sus targetas todos los industriales que quieran adherirse a los acuerdos de la Unión Nacional.

Noticia inexacta.-Tormenta

Madrid 3 a las 1'30 m.

Un telegrama oficial dice que es inexacto que los ingleses desembarcarán para hacer maniobras en la isla Formentera.

En Veredas (Ciudad Real) una fuerte tormenta ha destruido las cosechas, causando además destrozos en muchas casas.

Rosselló, San Simon y Sampol con el señor Dato.

Madrid 3 a las 1'30 m.

1'35

1'40

Don Alejandro Rosselló y el señor conde de San Simon han conferenciado con el señor Dato. Este se mostró amabilísimo.

Los señores Rosselló y San Simon encargaron la conveniencia de que lleguen a Palma los paquetes postales, ofreciendo el señor Dato influir en la compañía de vapores.

El señor Rosselló habló de los otros asuntos pendientes con el

ministerio, ofreciendo al ministro su pronto despacho.

Hablaron después de la Diputación de Baleares calificandola el señor Dato de modelo de moralidad y administración.

Habló de la conveniencia de establecer un correo diario entre Barcelona y Palmn y tender un cable directo con la península.

El señor Dato encontró justísimas estas peticiones, ofreciendo apoyarlas.

Después el señor Sampol habló con el señor Dato sobre la cuestión de los paquetes postales, sacando buenas impresiones de la entrevista.

El presidente de la Diputación de las Baleares se muestra agradecidísimo de las atenciones del señor Dato y del conde de San Simon.

Tiros.-Estrañeza

Madrid 3 a las 9'50 m.

En Pretoria hubo un pequeño encuentro cerca de la población. Los australianos fueron recibidos a tiros.

Se ha estrañado que los boers dijerán que no se defendería Johannesburgo.

Un nuevo empréstito

Madrid 3 a las 5'40 t.

El señor Silvela ha pasado el día en Aranjuez con el embajador de Rusia.

La casa Raner, representante de Rotchild, se ha suscrito al nuevo empréstito por 30 millones de pesetas en efectivo y la casa Urkijo por 88 millones en valores y 20 en efectivo.

El Credit Lionés ha anunciado que se suscribirá por una fuerte suma.

Espérase que en Bilbao ascenderán las suscripciones a cien millones de pesetas.

Créese que en Barcelona y en otras provincias también ascenderán las suscripciones a una cifra aproximada.

Prspósitos de los boers

Madrid 3 a las 3'40 t.

Paris.—El Herald publica un despacho de Lourenzo Marquez anunciando que Mr. Kruger y el general boer Reitz, han declarado que tienen el propósito de emprender una guerra de guerrillas para obligar a Inglaterra a mantener un ejército de ocupación de cien mil hombres.

Tranquilidad.-Llegado

Madrid 3 a la 4 t.

Un telegrama oficial de Algeciras dice que entraron los obreros en el dique de Gibraltar y que las fuerzas del ejército y de la benemérita se retiraron en vista de la tranquilidad que reinaba.

Ha llegado a Santander el vapor correo Alfonso XIII conduciendo 366 pasajeros.

Más sobre el empréstito

Madrid 3 a las 4'10 t.

Continúa la animación en las operaciones del nuevo empréstito.

El Banco hasta ahora ha recaudado en Madrid 1235.200,000 pesetas, de los agentes banqueros.

Tormenta.- Accidente

Madrid 3 a las 5'30 t.

Sevilla.—Una fuerte tormenta ha causado gran panico y muchos destrozos en esta población.

Se desprendió el cable de los tranvías eléctricos, ocurriendo muchos accidentes.

No se recuerda haber visto tempestad semejante.

Entrada a Johannesburgo

Madrid 3 a las 9'30 n.

9'40

Un telegrama oficial del general Roberts dice que la ocupación de Johannesburgo ha sido completa y sin dificultades: Reina el orden más completo.

El burgomaestre, dice Roberts, me acompañó a las oficinas del Gobierno, donde los empleados seguían en sus puestos.

La población estaba desanimada.

Al hízarse la bandera británica se vitoreó a la Reina.

Al hacer las salvas desfilaron dos divisiones de la brigada naval y la artillería gruesa.

El resto de la fuerza se hallaba demasiado lejos para verificar el desfile.

Se quedó en Johannesburgo la décima y cuarta brigada naval para conservar el orden.

La demás tropas avanzan camino de Pretoria.

Desde Londres

Madrid 3 a las 9'50 n.

Un despacho de Londres dice que el vecindario de Johannesburgo ha entregado las armas y los caballos de combate.

En las cercanías de aquella población los ingleses apresaron al comandante boer Bhotya y cien individuos que le acompañaban.

Ha llegado a Montevideo el vapor correo San Francisco.

Real orden

Madrid 3 a las 10'30 n.

La Gaceta publica una Real orden disponiendo que los médicos directores de los puertos, que forman parte de las Juntas de obras, desempeñen las funciones relativas a la higiene en cumplimiento de las disposiciones sanitarias.

Varias noticias

Madrid 4 a las 1'30 m.

El Gobernador de Guipuzcoa ha teleografiado que la suscripción a favor del empréstito en aquella capital asciende a 43 millones de pesetas.

Ha regresado el señor Silvela. Inmediatamente le visitaron los señores Dato y Villaverde cambiando impresiones acerca del empréstito.

En Málaga se ha celebrado un meeting al que han asistido 600 socialistas.

Presidió el acto el orador Pablo Iglesias, habiendo reinando durante el mismo el mayor orden.

Mencheta

Venta del Teatro-Circo

Debiendo procederse al derribo del Teatro Circo Balear, sito en el Huerto del Rey, los actuales propietarios han decidido proceder a la enagenación de los materiales de albañilería y maderos del mismo.

Al que conviniere tomar a su cargo el derribo y aprovechamiento de los materiales indicados, puede pasar por el despacho del Abogado don Pedro Andreu (San Francisco-0-2) a enterarse del pliego de las condiciones bajo las cuales se procederá el día 5 de Junio próximo a las cinco de la tarde en dicho domicilio, a la enagenación mencionada.

Palma 31 de Mayo de 1900,

